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F0043/23 – Fraktion AfD – Hagen Kohl, Stadtrat 

 
Bezeichnung 

 
Beschaffung von Fahrzeugen für die Feuerwehren in der Stadt Magdeburg 
Verteiler                                                                                                                                         Tag 
 

Die Oberbürgermeisterin 14.03.2023 

 

Zu der in der Sitzung des Stadtrates am 16.02.2023 gestellten Anfrage F0043/23 nimmt die 
Stadtverwaltung wie folgt Stellung: 

 

1. In konkret welchen Jahren sollen die Fachdienste welche Fahrzeuge geliefert bekommen? 

 

Auslieferung    

2023 1 x LF 20 KatS 1 x HLF 20 WLF Kran 

 1 x TLF 4000   

2024 1 x GW Logistik 1 2 x MTF GW Logistik 2 

 1 x GW Versorgung   

2025  4 x HLF 20 3x GW Logistik 2 
 

- LF20KatS – Löschgruppenfahrzeug 20 - Katastrophenschutz 
- HLF 20 – Hilfeleistungs-Löschgruppenfahrzeug 20 
- WLF Kran – Wechselladerfahrzeug mit Kran 
- TLF 4000- Tanklöschfahrzeug 4000 
- GW Logistik 1 – Gerätewagen Logistik 1 bis 7,5t 
- GW Logistik 2- Gerätewagen Logistik 2 über 7,5t 
- MTF – Mannschaftstransportwagen 

 
2. Handelt es sich hierbei um Ersatzbeschaffungen oder um zusätzliche Fahrzeuge? 

Außer die GW Logistik 1 in 2024 und GW Logistik 2 (Landesförderung) in 2025 handelt es sich 
um Ersatzbeschaffungen für die Feuerwehr Magdeburg. 
 
3. Wie hoch ist der finanzielle Anteil der Stadt Magdeburg an der Beschaffung dieser 

Fahrzeuge? Bitte prozentual und in absoluten Zahlen angeben 

Typ 
Finanzieller Anteil  

prozentual 

Finanzieller Anteil  

absolut 

LF 20KatS 100 % 480.000 € 

HLF 20 100 % 465.000 € 

WLF mit Kran 100 % 500.000 € 

TLF 4000 100 % 465.000 € 

GW Logistik 1 100 % 200.000 € 
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MTF 100 % 150.000 € 

MZB 100 % 500.000 € 

GW Versorgung 100 % 400.000 € 

GW Logistik 2 37 % 130.000 € 

GW Logistik 2 24 % 85.000 € 

GW Logistik 2 33 % 115.000 € 
 

4. Wie viele Fahrzeuge wurden in den Jahren 2020 bis 2022 für die Feuerwehren in der Stadt 
Magdeburg beschafft und wie viele sollen im Jahr 2023 beschafft werden? Wie hoch waren 
bzw. sind die Kosten für die Beschaffung. Wie hoch war bzw. ist der finanzielle Anteil, den 
die Stadt Magdeburg zu tragen hatte bzw. hat. Bitte prozentual und in absoluten Zahlen 
angeben. 

 

Anzahl Typ Auslieferung Gesamtkosten Eigenanteil 

% 

Eigenanteil 
absolut 

1 HLF 20 2022 465.000 € 100 % 465.000 € 

1 TLF VBBK 2022 360.000 € 12,5 % 45.000 € 

4 NEA 40kVA 2022 229.000 € 48,9 % 112.000 € 

      

 

2023 

Anzah
l 

Typ Auslieferung Gesamtkosten Eigenanteil 
% 

Eigenanteil 
absolut 

1 GW L2 2023 350.000€ 100% 350.000€ 

1 NEA 60kVA 2023 78.000€ 58% 45.000€ 

3 NEA 40kVA 2023 240.000€ 100% 240.000€ 

4 4x HLF 20 2023 1.860.000€ 100% 1.860.000€ 

1 GW L1 2023 150.000€ 100% 150.000€ 

1 AB Rüst 2023 300.000€ 100% 350.000€ 

1 ELW 1 2023 140.000€ 100% 150.000€ 

1 DLA (K) 23-12 2023 850.000€ 100% 850.000€ 

2 MTF 2023 150.000€ 100% 150.000€ 

 

5. Wie hoch ist der Beschaffungsbedarf an Fahrzeugen für die Feuerwehren in der Stadt 
Magdeburg ab dem Jahr 2026? 

 

Da Brandschutzbedarfsplanung noch ausstehend, wird der Beschaffungsbedarf an Fahrzeugen 
für die Feuerwehr in der Stadt Magdeburg ab dem Jahr 2026 wie folgt geschätzt: 

 

 Löschfahrzeuge 
Hubrettungs-

fahrzeuge 
Rüst- und 

Gerätewagen 
Wechsellader-

fahrzeuge 
Einsatzleit-

wagen 

2026 - - 1 1 - 
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2027 - - - - - 

2028 - - - - - 

2029 5 2 - - 2 

2030 - - - 1 - 

2031 - 1 - - - 

2032 - - - - - 

2033 - - - - - 

2034 - - - - 2 

2035 5 - - - - 

 

6. Wurden in den Jahren 2020 bis 2022 von den Feuerwehren der Stadt Magdeburg Fahrzeuge 
eingesetzt bzw. von diesen geführt, die sich nicht im eigenen Bestand befanden, sondern z.B. 
auf Leihbasis oder mittels Leasing beschafft wurden? Wenn ja, welches sind die dafür 
maßgeblichen Gründe? Wie hoch waren die daraus entstandenen jährlichen Kosten für die 
Stadt Magdeburg?  

 

1) Ein Nissan X-Trail PKW als Leasingfahrzeuge für die Umsetzung von Maßnahmen im 
Rahmen von Corona – ein weiteres Fahrzeug wurde durch das Gesundheitsamt zur 
Verfügung gestellt. 

2) Personal im Corona-Einsatz verfügte nicht über die Berechtigung zum Führen von 
Behördenfahrzeugen mit Digitalfunk und Einrichtungen zur Nutzung von Sonder- und 
Wegerechten, die bis zu diesem Zeitpunkt genutzten Altfahrzeuge des Amtes 37 mussten 
wegen techn. Mängel ausgesondert und verkauft werden. 

3) Kosten für die Stadt: jährlich 235,20 €. 

 

 

 

Krug 
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